



La frase del título de este texto, sintetiza con fortuna el interés de los veracruzanos por el quehacer político y el hecho de contar con una clase política particularmente codiciosa para los asuntos del poder y todo lo que conlleva. De hecho, ya se siente la efervescencia política ante el proceso electoral en puerta. Por lo pronto, todos los anuncios espectaculares comienzan a ser acaparados por los políticos.

Los aspirantes más mencionados para quedarse con la nominación de Morena, Rocío Nahle y Ricardo Ahued, hicieron su carrera política en Veracruz y no tienen ningún impedimento legal como

En Veracruz el que respira, aspira

se muestra con el hecho de que fueron elegidos, en la misma elección, senadores por el estado. Del Senado Nahle pasó a la Secretaría de Energía y Ahued a la alcaldía.

La secretaria Nahle es una figura nacional. Cuenta con la confianza plena del presidente López Obrador quien le encargó la construcción de una de las obras emblemáticas del sexenio, la refinería de Dos Bocas en Paraíso, Ta-

basco, que se ha construido en tiempo récord. La idea es producir ahí el 25 por ciento de toda la gasolina que se consume en el país. Además de Nahle y Ahued por Morena también tiene la mano levantada Sergio Gutiérrez Luna, oriundo de Minatitlán, que ha tenido un papel relevante en la Cámara de Diputados

Por el lado de la oposición se comenta mucho por allá la decisión de José

Manuel del Río Virgen de buscar la candidatura por el Movimiento Ciudadano. Del Río fue encarcelado por órdenes del gobernador Cuitláhuac García, que ya supone un fardo para Morena. Dante Delgado y, ojo, Ricardo Monreal operaron personalmente para liberarlo y lo consiguieron y ahora José Manuel quiere competir.

Con respecto a la alianza PRI, PAN y PRD hay otra vez entre los aspirantes un puñado de integrantes de la familia Yunes que son aferrados y también se menciona al senador panista Julen Rementaría (Juan Manuel Asai) •

ASPIRANTES (perfiles)

Aunque los partidos políticos todavía no abren el periodo de registros para aspirantes al gobierno del estado, ni han revelado el método para elegir al ganador, desde hace meses medios impresos, electrónicos, redes sociales y en los corrillos políticos de Veracruz se menciona con insistencia a los siguientes personajes.

Rocío Nahle



(1964)

Ingeniera Química originaria de Río Grande, Zacatecas, pero hija adoptiva de Coatzacoalcos, la actual secretaria de Energía tiene el apoyo del gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García y de los diputados de Morena en el Congreso estatal, para dar seguimiento al trabajo realizado en la entidad. En el ámbito político se destaca que es senadora con licencia, fue Coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en San Lázaro y fue además diputada federal por el Distrito 11 de Veracruz. Tiene la confianza del Presidente.

Ricardo Ahued Bardahuil



(1957)

Nacido en Pachuca, Hidalgo, pero con residencia en Xalapa, municipio del que actualmente es alcalde, este empresario y político de Morena es senador con licencia. En el proceso electoral 2020-2021 fue postulado como

candidato a la presidencia municipal de Xalapa, por la coalición Juntos Haremos Historia (Morena-PT-PVEM) y ganó la elección para el periodo 2022-2025. Entre sus metas inmediatas está buscar la gubernatura de Veracruz para el 2024, lo que implicaría que tendrá que pedir licencia en su actual cargo, situación que aún medita.

Manuel Huerta Ladrón de Guevara



(1960)

Este sociólogo y exdiputado federal es oriundo de Xalapa, es actualmente delegado de la Secretaría de los programas del Bienestar en Veracruz, un puesto de primer orden si se conside-

raque es responsable de la entrega de los programas de Adulto Mayor, Becas de Bienestar, Sembrando el Futuro y demás apoyos al campo. Es fundador del partido guinda en el estado y ha dejado clara su aspiración por buscar la gubernatura en las elecciones de junio del próximo año.

Miguel Ángel Yunes Márquez



(1976)

Originario de Xalapa es Licenciado en Finanzas Internacionales e hijo del ex gobernador Miguel Ángel Yunes Linares. El panista fue dos veces alcalde de Boca del Río y en 2021 se postuló para la presidencia

municipal de Veracruz, pero no pudo competir al no cumplir con el requisito de residencia. En 2018 compitió por la gubernatura y perdió contra Cuitláhuac García Jiménez, pero ahora va por un nuevo intento y está muy activo en lograr la candidatura.

Fernando Yunes Márquez



(1982)

Abogado y exsenador, el exalcalde de Veracruz (2018 y 2021) originario de Xalapa busca emular a su padre Miguel Ángel Yunes Linares como gobernador y en esta oportunidad aspira a la gubernatura igual que su herma-

no Miguel Ángel. Como servidor público federal fue Asesor del titular de la exProcuraduría General de la República (PGR), en donde también fue Subdirector de Asuntos Jurídicos. Fue Coordinador Analista en la Dirección de Asuntos Internacionales del CISEN.

Julen Rementaría del Puerto



(1961)

Oriundo de Veracruz capital, actualmente es Coordinador del Grupo Parlamentario de su partido en el Senado; fue presidente municipal de la capital veracruzana entre 2005 y 2007, fue diputado local y titular

de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP). Ha participado en las elecciones internas del blanquiazul desde el 2010 sin lograr ser el abanderado por la gubernatura de su estado y considera que este es el momento de revertir esas derrotas.



José Francisco Yunes Zorrilla



(1969)

Licenciado en Administración de Empresas, el priista es Diputado federal plurinominal, es originario de Perote de donde fue presidente municipal; el priista mantiene un peregrinar por todo Veracruz en busca del apoyo para en este segundo intento ser el candidato del partido o, en su momento, de alguna alianza por la gubernatura veracruzana; en 2018 compitió y perdió contra Cuitláhuac García Jiménez. Es una ficha fuerte del tricolor.

Juan Manuel Díez Franco



(1951)

Oriundo de Orizaba en donde por tercera vez es presidente municipal, este empresario priista fue diputado local, pero en su gestión como alcalde se le ha reconocido por el crecimiento económico en el municipio, con la creación de centros comerciales y la generación de miles de empleos. Su experiencia como empresario le dio buenos resultados, por lo que actualmente Orizaba no depende de los recursos del Gobierno del Estado, por lo que decidió lanzarse ahora en busca de la gubernatura.

José Manuel del Río Virgen



(1954)

Economista y originario del municipio de Córdoba, desde el 1 de septiembre de 2018 se desempeña como Secretario Técnico de la Junta de Coordinación política (JUCOPO) del Senado, fue dos veces diputado local y alcalde de Tecolutla y además es fundador del Partido Convergencia, actualmente Movimiento Ciudadano. Anunció a la dirigencia del partido su aspiración de buscar la gubernatura de su estado en 2024 y está dispuesto a ir dolo, como lo pide Dante Delgado.

EVOLUCIÓN DEL VOTO

2018 ELECCIÓN ESTATAL



- Juntos haremos historia (Morena, PT y PES) **Cuitláhuac García Jiménez · 44.02%**
- Por Veracruz al Frente (PAN, PRD y MC) **Miguel Ángel Yunes Márquez · 38.39%**
- Por un Veracruz Mejor (PRI y PVEM) **José Francisco Yunes Zorrilla · 13.19%**

Votantes: 3,786,921

2016 ELECCIÓN ESTATAL



- Unidad Para Rescatar Veracruz (PAN y PRD) **Miguel Ángel Yunes Linares · 34.39%**
- Movimiento Progresista por Chiapas (PRI, PVEM y NA) **Héctor Yunes Landa · 30.27%**
- Morena **Cuitláhuac García Jiménez · 26.40%**

Votantes: 3,066,671

2010 ELECCIÓN ESTATAL



- Veracruz para Adelante (PRI y PVEM) **Javier Duarte de Ochoa · 43.54%**
- Viva Veracruz (PAN y NA) **Miguel Ángel Yunes Linares · 40.99%**
- Para Cambiar Veracruz (PRD, PT y Convergencia) **Dante Delgado Rannauro · 12.90%**

Votantes: 3,115,790